

Succès de la sortie au Centre minier de Lewarde

La sortie organisée par l'association au mois de juin dernier à Lewarde près de Douai (Pas-de-Calais) a obtenu un franc succès.

Trente-cinq personnes ont visité le Centre historique minier, le plus grand musée de la mine français (quinze adhérents, dix-huit non-adhérents et deux jeunes). Plus encore, la satisfaction se lisait sur tous les visages à l'issue de cette journée mémorable, au cours de laquelle les participants ont découvert les métiers de la mine, avant de déguster les spécialités régionales, et visité, l'après-midi, les expositions du musée.

En raison de son succès, l'association renouvellera l'an prochain cette sortie conviviale pour découvrir, comme lors de la visite l'année précédente de la machine de Manse à Chantilly, une nouvelle expérience de sauvegarde et d'animation du patrimoine industriel. Nous en parlerons au cours de l'assemblée générale.

L'aménagement du site de l'ancien lycée de Gournay

Considérant que certains éléments du lycée de Gournay pourraient faire partie du patrimoine de l'agglomération creilloise, le conseil d'administration de l'association a entamé une première réflexion au cours de laquelle s'est exprimé le désir de recueillir de plus amples renseignements sur le projet d'aménagement du site. Le président de l'association a donc écrit à M. Christian Grimbert, président de la Communauté de l'agglomération creilloise (CAC), afin que l'association puisse être informée et associée au projet en cours.

Dernières photos chez Montupet avant la fermeture

L'usine Montupet à Nogent-sur-Oise est sur le point de fermer. Toute la production va être transférée d'ici à la fin de l'année à Laigneville. Avant cette date, des membres de l'AMOI ont pu faire un excellent travail de mémoire en se rendant sur les lieux. Ils ont visité les différents ateliers (l'un d'eux est couvert d'une charpente Eiffel provenant de l'Exposition universelle de 1900) et assisté aux différentes phases de la production. De nombreuses photos ont été prises et des témoignages recueillis.

Conférence-débat à Montataire : la dignité ouvrière

Beaucoup de monde à la salle du Palace de Montataire pour écouter Jean-Pierre Besse et Pascal Depoorter, qui ont parlé, respectivement, de l'histoire et de l'évolution du monde ouvrier dans le bassin creillois, et de la dignité dans le travail à travers l'histoire des usines Chausson. La soirée organisée par la municipalité de Montataire et présidée par le maire, Jean-Pierre Bosino, a été suivie d'un débat auquel ont pris part de nombreux intervenants.

Une chargée de mission du patrimoine industriel

Suite à l'enquête de faisabilité menée par le cabinet Mérimée, la Communauté de l'agglomération creilloise a embauché au début du mois de septembre une chargée de mission. Clarisse Lorieux est chargée pendant trois ans de faire l'inventaire du patrimoine non seulement industriel, mais aussi commercial et éducatif du bassin creillois. Des membres de l'association ont pris contact avec elle pour lui présenter l'association.